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/ 理念分享新民财经

科技股跻身大盘蓝筹股行列
    说起大盘蓝筹股，市场习惯于与权重股

等同，那些市值大的央企和银行都属于这类。
此类股票长期走势往好里讲是稳健，往差里

讲是呆滞，股价是物有所值，但就是很难在二
级市场上赚钱。

本周有两个市场现象值得关注，可以说
有利于重塑大盘蓝筹股的形象：一是创业板

中的宁德时代股价创上市三年以来新高 435

元，达到了万亿市值。以往大盘蓝筹股似乎都
是银行和央企股的专利，现在科技股也开始

跻身于万亿市值，这对于中国股市未来市场
结构的优化是一个很重要的信号。可以预料

未来的这种趋势会越来越强化。股市要有财
富效应，而宁德时代提供了一个中长线持股

的样板，三年前上市打开涨停板开始高换手

时，70元价位随便买，如果持股至今，有多少

倍盈利，投资者可以自己去算一下的。创业板
小公司由小做到大，达到这个市值很不容易，

但愿再过三年甚至于三十年，该股仍然屹立
在股海之林，那才是当之无愧的大盘蓝筹股。

在科技股领域中本周还有一个值得关注
的题材是华为鸿蒙系统的问世。鸿蒙全新的

操作系统开始进入华为手机，在当今世界九

成以上的操作系统为国外品牌所占用的市场
中，鸿蒙系统完成了从 0到 1的突破，这是中

国人首次自主研发的操作系统，中国有巨大
的市场，而在现有的上市公司中有大量的公

司可以成为鸿蒙的合作伙伴，这个题材有巨
大的延伸空间，可以预料这对日后科技股的

发展至关重要。

本周科创板和创业板走势强劲多少跟这

两个因素有直接的关系，拉动着科创板和创
业板的行情走势。

股市的走势像翻山越岭，越过一个高点，
调整进入山谷，然后尝试着越过更高的山峰。

以上证指数为例，今年曾经到过的山峰在
3731点，如今站在 3600点附近，应该说越过

这个山峰已经没多少难度了，不就是再涨个

4%么，创业板指数上蹿下跳、猴性十足，当下
离今年来曾经到过的最高点 3476点，也就

5%的距离，在当下沪深两市日成交量又到万
亿元级别的市场中，也许在上半年最后一个

月中跃上这两个制高点，在 7月 1日前这个
概率还是比较高的。

市场资金充裕是行情向好的基础，从最

近市场资金动向来看，资金面是很宽松的，从

二级市场来看，本周沪深股市的日成交量又
达到了 1万亿级别，股市似围城，城内的资金

想退出去，但城外的资金又冲将进去，那么大
的量放在这儿，市场想寂寞都难。

顺便提一下，本周的基金一级市场行情
又让人大跌眼镜。本周发行 9 个 REITs 基

金，一天内全部售罄，认购最踊跃的 REITs

品种，配售比例只有 1.5%，投资者将其当作

新股来申购了，要知道 REITs基金不能申购
赎回，只能在二级市场上买进卖出，这相当

于基金们互相之间自娱自乐的游戏，这有点

像 10年前的封闭式基金，投资者对此应该
有清醒的认识。

应健中

    以前常说的养儿防老，现在看来是不管用

了。龚女士没有想过老了依靠孩子，孩子有孩
子的生活。自己把自己的生活过好，孩子节假

日或周末来看看就可以了。
前段时间看到新闻说，上海出生率创新

低，人口增长断崖式下跌。龚女士想想自己的
婚姻和人生，觉得是没啥意思。以后孩子结不

结婚，要不要孩子，那都是他自己的事情，龚女

士不想多干涉。照这个趋势来看，年轻人越来
越少了，老头老太要越来越多了。

1965 年至 1973 年和 1986 年至 1990 年
是我国建国后的两大波婴儿潮，这群人成家立

业后，带动了房地产、汽车、家电的黄金 20年。
而现在，人口周期大转向要来了。一个普通人，

没有大富大贵，要怎么准备应对养老？老了，除
了跳广场舞，怎么可以过得有质量一些。龚女

士现在过得不错，不想退休后生活质量下降太
多。她默默地开始作起了准备。

以储蓄为基本。在一个人一生的生命周
期里，不同阶段的收入和支出是不平衡的。年

轻时，赚得少花得少。中年时，赚得多花得也
多。老年时，不赚钱却有固定支出。收入和支

出曲线的不同步，是要做好现金流规划的主

要原因。总而言之，以防老了没钱花，年轻时
得多存钱。

以养老 FOF基金为主力。眼看银行存款
利率步步下降，手上有闲钱，真不想全都放到

银行里，尤其是还算年轻的时候。龚女士把一
部分钱存到基金里，通过时间和复利的效果

去利滚利。实际上，专门针对养老的基金，是
可以做到长期收益稳定且跑赢通胀的。挪威

养老金就是非常有名的养老基金，常年投资

新兴国家的优质股权资产。FOF，就是基金中
的基金（Fund of Funds），这些基金投资的也

是基金。养老 FOF就是专门为养老需求制定
的基金产品，例如依据“生命周期理论”设计

的目标日期型基金。生命周期理论，也就是根
据投资者不同年龄所承受的不同风险而制定

的产品。简单理解，早期股票类资产会占多。
随着退休年龄接近，股票类资产会越来越少。

相当于年轻时风格稍微激进一些，老年时风
格变成保守型的。

以年金险作为安全垫。比如现在 31岁，每

年存 10万，一共存了 10年。等 60岁开始，每
年可以从保险公司领 13万左右的年金，一直

领 30年。年金险，如果金额太小，时间太短，
增值效果就不明显，最好是早做准备。如果要

投，最好选择终身可领取的年金险，因为不知
道人类以后会有多长寿。2020年，上海的平均

寿命达到 83.67岁（男性 81.24岁，女性 86.20

岁）。龚女士想，40多岁开始投是有点晚，但是
总比不投好，说不定以后大家都可以活到 100

岁呢！ 苏曼
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    华为顶着压力再度

高光亮相。
6月 2日晚，华为自

主开发的鸿蒙操作系统
及手机新品正式亮相，受

到外界的强烈关注，被视为中国企业

努力摆脱对美技术依赖、并加入与谷
歌及苹果操作系统竞争的最新宣言。

对于鸿蒙系统的正式启用，世界
的反应是赞赏和怀疑并存。尽管存在

种种阻碍，中国企业奋力突破关键核
心技术受制于人的现状，我们都有目

共睹。6月 2日华为发布会鸿蒙操作

系统及手机新品正式亮相，这意味着，
此前只是少量应用的鸿蒙操作系统，

将广泛应用于手机、pad 和手表等产
品上。目前，已有美的、科大讯飞、苏泊

尔等 300多家合作伙伴，加入鸿蒙生
态。

华为鸿蒙操作系统的推出，对中
国智能汽车更是锦上添花，让关注中

国技术进步的人们兴奋异常。
笔者就以北汽蓝谷为例，看看中

国企业将如何成为行业的领先者。
我们先来看它的名字：ARCFOX

极狐。它的公众号定义了它的含义：超
越汽车定义，以车为载体，释放科技巨

大的包容心，创造科技影响生活的新
方式。其实，我们来考虑一个科技产品

在中国出现，不得不考虑到两个背景：
世界上最大的消费人口的国家和世界

上最大的制造业国家。我们有作为的
企业推出有前途的产品，都必须以这

两个背景出发，而依据这两个背景的
产品就有可能成为中国领先的产品，
即也可能是世界性的产品。

北汽蓝谷创立之初，就敞开大门，先后
与麦格纳、华为、博世、西门子、SK、哈曼等

全球顶级供应商合作，打造了一条完全属于
自己掌握的产业链。特别是在制造领域与麦

格纳的合资，为 ARCFOX极狐产品打上了
高端属性的印记。

业界公认的优质汽车供应商麦格纳，它

的四大产品线覆盖包括车身外饰及结构、动
力及智能技术、座椅系统以及整车解决方

案。麦格纳旗下事业部麦格纳斯太尔的专长
是整车工程研发和制造，也同时为宝马、戴

姆勒、捷豹路虎、丰田 4个品牌中的 6

款重磅车型提供整车代工制造服务，

业内也给予麦格纳“专注生产豪车”的

美誉。
北汽蓝谷跟麦格纳成立合资公司

之后，意味着 ARCFOX极狐同样会拥
有这些豪车级别的制造标准，并且这

是麦格纳在奥地利格拉茨以外设立的
第一个整车制造工厂，于麦格纳而言，

北汽蓝谷的地位也是举足轻重。
还有一个基本共识，新能源汽车

行业未来智能化发展将是必然，车将
成为除手机外另一个重要的智能化终

端。与华为合作也是北汽蓝谷高端产
品的必然选择！2018年，北汽蓝谷与

华为全面深化合作，双方共同成立
“1873戴维森创新实验室”，旨在“面

向下一代世界级智能网联电动汽车技
术”，整合优势资源探索前瞻产品技术

与商业模式创新。北汽蓝谷携手麦格
纳、华为，三家共同打造了全球首个商

业搭载 5G技术的架构即 IMC架构。
具备超级拓展、超级智能、超级交互、

超级进化四大特征的 IMC 架构将成
为 ARCFOX 极狐品牌在智能出行领

域领先同级产品的重要支撑。
新能源汽车特别是智能电动汽车

的出现，也将出现新的业态和新的行

业，同样也会推倒一批产品和行业，技
术进步就是如此推动社会发展。
我们要看清楚，当下是中国智能电动汽

车的元年！既然是元年，说明很多东西还在
发展过程中，同样还有很多人没有理解元

年的含义。今年下半年开始，我国将在全国
范围内开展新能源汽车换电模式应用试

点，智能汽车中国领先的局面或许在年底

更为清晰。 文兴

再论舍得

    5月 1日本专栏的题目是《舍得的故事》，

详细讲解了我用舍得酒、舍得股票去分享舍得
之道。很给力的是，在之后的一个月时间里，舍

得摘掉了 ST的帽子，股价也几近翻倍（6月 4

日再创历史新高 234元并以此价位收盘）。但

是我很清楚，大家在数钱之余，很少有人真正
去参悟舍得之道。

做人做事，大舍大得，小舍小得，不舍不

得。做人不用我多说，各自修为，我想说说“炒
股”中的舍与得。

平时我很少用“炒”字去形容股票投资，因
为“炒”字让人有一种参与零和游戏的错觉。坦

白说如果你认为股市是零和游戏，那么，我劝
你还是早早离开，去玩期货甚至去澳门试试手

气更好。股市不是零和游戏，参与股市投资是
分享上市公司不断成长壮大过程中的红利。只

有在这样的认知背景下，你参与股市投资才可
以看到前（钱）途。

正因为我们参与股市投资是去分享上市

公司发展壮大带来的红利，那么，我们去找标

的股票的时候，就必须去找那些有机会成长而
且是快速成长的公司。但是，每家公司在成长

的过程中，都会有一些曲折，不可能一帆风顺
的，这个时候，需要投资人有耐性，选好公司，

等到合适的价位买进。
有人可能会问：怎么知道买进时是不是合

适的价位？其实，我这里用的是合适而不是合

理。要评估一个股票价格是否合理，涉及估值
的问题，而估值的方法又是一门学问，在这里

没有篇幅展开讲，所以我用“合适”这个词。在
对的时间遇上对的人，是一件幸福的事情；在

低位遇上好股票，是一个必赚的交易。但是，更
多的时间是错位。那么，怎么办？这个时候，就

要讲舍得。有舍才有得，关键是你想要什么？
打个比方，你想要翻倍的收益，对于一个

处于高位的好股票来说，你需要忍受它高处那
令人不胜的寒，是为舍；对于一个处于低位的

好股票来说，你需要忍受它被错杀的各种噪音
以及在筑底过程中的时间损耗，是亦为舍。前

者如 4月的舍得，后者如现在的顺丰。
黎婉仪
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龚女士这周过了 45
岁生日。站在人生的中场，
该有的都有了，她认真考
虑起了养老问题。

养老金，需要如何准备?


